

Reglement über die Aufnahme ins Gymnasium

Schülerinnen und Schüler der Klassen 7-10 Sekundarschule können zum Schuljahresende in die jeweils nächsthöhere Klasse des Gymnasium übertreten, wenn folgende Anforderungen erfüllt sind:

- a) **Gesamtbild: Die Schülerin / der Schüler**
 - geht gerne zur Schule und kann sich gut vorstellen, einmal an einer Universität oder Hochschule zu studieren.
 - ist bereit, viel zu lernen und hat Freude an intellektuellen Herausforderungen.
 - hat eine hohe Lernmotivation, Konzentrationsfähigkeit und eine schnelle Auffassungsgabe.
 - ist leistungsstark, ausdauernd und lässt sich durch Rückschläge nicht entmutigen.
 - arbeitet effizient und zielorientiert.
 - ist selbstständig, verantwortungsbewusst und entwickelt gerne eigene Ideen.
 - erkennt auch bei komplexen Sachverhalten das Wesentliche und die grösseren Zusammenhänge.
 - kann sich eine differenzierte Meinung bilden, diese sprachlich angemessen und wirkungsvoll ausdrücken und vertreten.
 - arbeitet gerne im Team und kann die gemeinsame Arbeit wesentlich mitgestalten.
 - ist bereit, der Schule und dem Lernen weiterhin einen wichtigen Platz im Leben einzuräumen.

- b) **Notenschnitt: Das Jahreszeugnis der Schülerin / des Schülers**
 - Weist in keinem der Fächer Deutsch, Englisch, Französisch und Mathematik eine schlechtere Note als 4,5 aus.
 - Weist in den Naturwissenschaften (Physik, Biologie, Chemie) einen auf eine Zehntel gerundeten Gesamtnotenschnitt von mindestens 4,5 aus.

- c) **Für Schülerinnen und Schüler der Klasse 10:**

Der deutsche Realschulabschluss muss bestanden sein.

Die Lehrerkonferenz behält sich das Recht vor, in begründeten Fällen eine Wiederholung zu empfehlen. Die Entscheidung liegt folglich im Ermessen der Erziehungsberechtigten.

Schlussbestimmungen

Dieses Reglement gilt ab dem Schuljahr 2012/13, ersetzt alle in diesem Zusammenhang stehenden vorangehenden Verfügungen und setzt dieser Fassung entgegengesetzte ausser Kraft.

Übergangsregelung Ende Schuljahr 2011/12

Schülerinnen und Schüler der aktuellen Klasse 10 können bereits auf das Schuljahr 2012/13 unter den oben genannten Bedingungen ins Gymnasium übertreten.

Die vorliegende Fassung wurde vom Schulausschuss am 26.05.12 genehmigt.

Regulation on the Promotion from "Sekundarschule" into "Gymnasium"

Students from Grades 7 to 10 in the "Sekundarschule" may be promoted to the next higher grade in the "Gymnasium" at the end of the academic school year, if the following requirements have been met:

- a) Profile: The student
 - likes going to school and can see himself / herself studying at a university or a tertiary institute.
 - is motivated to learn a lot and enjoys intellectual challenges.
 - is a self-directed learner, is able to concentrate, has a keen perception and sharp intellect.
 - is capable of achieving excellent results, is resilient and not easily discouraged by setbacks.
 - works efficiently and is goal-oriented.
 - is independent, responsible and creative in developing new ideas.
 - is capable of telling the gist of complex issues and sees correlations.
 - is able to form differentiated opinions, to express these and to advocate a standpoint in an appropriate and effective manner.
 - likes working in a team and contributes significantly towards the group effort.
 - is willing to give a continuously high priority to the school and learning in his / her life.

- b) Grade point average: The end-of-the-year report card of the student
 - does not show a grade below 4,5 in the subjects German, English, French and Mathematics.

 - shows an overall grade point average of at least a 4,5 (rounded up to a tenth (1/10) of a grade point) in the Natural Sciences (Physics, Biology, Chemistry).

- c) For Grade 10 students:
 - Must have passed the German "Realschulabschluss".

The teachers' conference reserves the right to recommend a repetition in substantiated cases. The final decision rests with the parents / guardians.

Conclusion

This regulation will be effective from the academic year 2012/13 onwards, and supersedes any other previous regulations pertaining to the promotion from "Sekundarschule" into "Gymnasium".

Temporary regulation for 2011/12

Students currently in Grade 10 may already be promoted into the "Gymnasium" in the academic year 2012/13 if the requirements cited above are met.

The present version was approved by the school committee on the 26.05.12.